



# しゃのへ 議会だより

2010年

N.O. 21

平成22年8月発行

七戸町議会

広報編集特別委員会



上：完成間近の観光交流センター（6月17日撮影） 下：新幹線駅と観光交流センター

## 六月定例会

定例会の主な審議内容・臨時議会 … 2～3

一般質問に5人登壇 ..... 4～8

委員会の動き ..... 10

# 六月 定例会

## 主な審議内容

平成22年第2回定例会は6月7日に開会し、三上正二議会運営委員長の報告のとおり、会期を11日までの5日間と決定しました。7日は、今定例会に上程された議案15件、報告14件、諮詢1件について、町長の提案理由説明、10日は一般質問（5人）、最終日の11日は議案審議が行われました。提出された議案は、本会議で審議され、全議案可決され予定どおり閉会しました。

所要の改正をするものです。線の2路線を認定するもの

☆全会一致で可決

です。  
☆全会一致で可決

☆全会一致で可決

例の一部改正について  
(民事裁判に係る和解について)

☆全会一致で可決

○平成21年度青森県上北郡  
七戸町一般会計繰越明許  
発公社収支決算の報告について

○りんご果汁・りんご加工  
品の原料原産地表示の義務づけを求める陳情書

☆全会一致で採択

☆全会一致で承認

☆全会一致で採択

## 議案

### 七戸町立七戸幼稚園保育料徴収条例の一部改正

○七戸町職員の勤務時間、  
休暇等に関する条例の一  
部改正

○青森県市町村総合事務組  
合を組織する地方公共團  
体数の減少及び青森県市  
町村総合事務組合規約の  
変更について

○平成21年度一般会計補正  
予算（第6号）  
(平成21年度一般会計補正  
予算（第7号）)  
(平成21年度国民健康保険  
特別会計補正予算（第5  
号）)

○平成21年度後期高齢者医  
療特別会計補正予算（第  
4号）  
(平成21年度介護保険特別  
会計補正予算（第5号）  
(平成21年度公共下水道事  
業特別会計補正予算（第  
5号）)

○アメリカ産牛肉の輸入条  
件撤廃・緩和に反対する  
意見書（案）の提出につ  
いて

○りんご果汁・りんご加工  
品の原料原产地表示の義  
務づけを求める意見書（  
案）の提出について

☆全会一致で可決

☆全会一致で可決

☆全会一致で可決

☆全会一致で可決

## 諮詢

○構成団体である小川原湖  
広域水道企業団が解散した  
ことにより、減少及び変更  
を要するためのものです。

○人権擁護委員の候補者に  
新田チカ氏を推薦するこ  
とについて

○アメリカ産牛肉の輸入条  
件撤廃・緩和に反対する  
意見書（案）の提出につ  
いて

○りんご果汁・りんご加工  
品の原料原产地表示の義  
務づけを求める意見書（  
案）の提出について

☆全会一致で可決

☆全会一致で可決

☆全会一致で可決

☆全会一致で可決

## 報告

○駅南25号線、荒熊内6号  
線、荒熊内8号線、荒熊内  
30号線の4路線を廃止する  
ためのものです。

○町道路線の廃止について  
☆全会一致で可決

○専決処分事項の報告につ  
いて

○「後期高齢者医療制度の  
すみやかな廃止を求める  
意見書」の提出を求める

☆全会一致で可決

☆全会一致で可決

☆全会一致で可決

☆全会一致で可決

## 陳情

○駅南25号線、荒熊内30号  
線について

○町道路線の認定について  
☆全会一致で可決

○七戸町外国語指導助手等  
の給料及び旅費に関する  
条例の一部改正

○事業特別会計補正予算  
(平成21年度水道事業会計  
第2号)補正予算(第5号)

○陳情書

☆全会一致で承認

☆不採択

○アメリカ産牛肉の輸入条  
件撤廃・緩和に反対する  
陳情書

○りんご果汁・りんご加工  
品の原料原产地表示の義  
務づけを求める陳情書

☆全会一致で採択

☆全会一致で採択

☆全会一致で採択

☆全会一致で採択

## 陳情

○自治体国際化協会の任用  
規則を給料から報酬・費用  
弁償に変更したことに伴い、

○駅南25号線、荒熊内30号  
線について

○駅南25号線、荒熊内6号  
線、荒熊内8号線、荒熊内  
30号線の4路線を廃止する  
ためのものです。

○「後期高齢者医療制度の  
すみやかな廃止を求める  
意見書」の提出を求める

☆全会一致で可決

☆全会一致で可決

☆全会一致で可決

☆全会一致で可決

## 平成22年度6月補正予算

区分		補正額 →	予算総額
一般会計(第1号)		1億4,900万0千円	→ 97億1,500万0千円
特別会計	国民健康保険(第1号)	1億2,235万7千円	→ 24億2,698万5千円
	後期高齢者医療(第1号)	52万1千円	→ 3億1,341万5千円
	介護保険(第1号)	△ 77万0千円	→ 19億962万0千円
	介護サービス事業(第1号)	11万6千円	→ 1,255万9千円
	公共下水道事業(第1号)	160万1千円	→ 4億2,563万3千円
	農業集落排水事業(第1号)	7万9千円	→ 5,860万9千円

※( )内の号数は、補正予算の回数を表します。

○平成22年度一般会計補正  
予算(第2号)  
総額を97億2千494千円  
5494千円を追加し、  
次世代電気バス購入に係  
る随意契約について締結す  
るためのものです。  
☆全会一致で可決

○物品納入契約の締結につ  
いて  
とするものです。  
★全会一致で可決



上：停車位置検査の様子  
中：E-5系先頭車両  
下：見学者で込み合うホームの様子



## 新型高速新幹線車両E-5系見学会

(平成22年6月17日撮影)

臨時議会  
平成22年7月12日

# 一般質問



## 七戸幼稚園の 必要性・設置 場所について

佐々木 寿夫 議員

議員

【七戸町立七戸幼稚園について】最初に七戸町立七戸幼稚園について5点伺います。

1点目は、現在、教育の町七戸を支えてきた貴重な幼稚園で、その役割は、ますま

幼稚園設置基準を満たすことができるのか。また、その経費及び改修期間はどれくらいか伺いたい。5点目は、文化交流センターへの移転問題も含めた今後の幼稚園に対する保護者の考え方等について伺いたい。

【国民健康保険税について】国民健康保険税について3点伺います。「医療から排除される町民を出さない」これは、国民健康保険法の趣旨です。しかしながら、経済状況の悪化に伴い、国民健康保険特別会計の保険料収入は毎年減少傾向にあり、収入未済額が増加しております。「リストラ」「自己破

す重要なっています。七戸幼稚園の必要性について町当局の考えを伺いたい。

2点目は、幼稚園の設置場所は、旧七戸地区市街地の保健センターが適当と思うが、町当局の考えを伺いたい。3点目は、長期休業期間中における預かり保育の拡充について考えを伺いたい。4点目は、設置場所に適当と思われる保健センターは改修工事によつて、

「パワーハラスメントについて」について問題意識を持ち、対策を立てる必要があると思ふが町当局の考えと「七戸町職員の懲戒処分の基準に関する要綱」にパワーハラスマントを加えることについて考えを伺いたい。

保育に関しては、今後、保護者からの要望があつた場合、その対応について考えていかなければならぬ問題と認識しております。今回の緊急避難的移転にし、保護者間の説明会は4回開催し、その他に保護者から提出された独自のアンケート調査結果、検討委員会に提出された保護者代表からの要望書、いずれもその内容は「七戸幼稚園の存続」と「七戸保健センター」への移転を強く要望しているところであります。

### 国保会計基盤の安定を図る

町長

教育長

【存続及び設置場所は検討委員会で】

学務課長

改修費2千2百万円

産」「前年度より3割以上減収の世帯」に対して、現行の世帯当たり1万円引き下げた、「世帯別平等割額」を一

般質問

に欠けない子どもの場の確保等により、継続運営を希望されてまいりました。七戸幼稚園の存続並びに設置場所につきましては、検討委員会を設置し、これまで

設置基準における施設設備等の基準面積において保育室、遊戯室、運動場の面積とも基準を満たしており、経費見積は、工事費、設計費、工事監理費を含め約220

0万円となつております。期間は設計、工事含め、約4ヶ月と見込んでおります。

保育会計基盤の安定を図る

規定を設けることは、現行法のもとでは、適当でないと考えます。次に、世帯別平等割額の引き下げについてであります。次に、世帯別平等割額の引き下げについては、医療費が減少する場合に限られおり、理由もなく引き下げをした場合は、国等から財政支援が減額されることとなるので、保険税一律減額については、現状の医療費動向等から実施すべきでないと考えます。国保会計の今後については、非常に予断を許さない状況と推測されます。滞納の解消、納税相談はもとより、特定健康診査及び保健指導等による医療費の軽減対策の強化を図り、財政調整基金の積み立て等により国保会計基盤の安定を図る所存でございます。次に、パワーハラスマントを要綱に規定することにつきましては、他のハラスマントと同様に基準の設定が困難であります。が、他自治体の条例等を勘案しながら要綱の改正に向け検討してまいりたいと考

えております。



盛田 恵津子 議員

柏葉公園のモミの木についてですが、町民の心のよりどころであり、町のシンボル的存在であるモミの木が、倒木の危険性が高いことから、町では補強保護をし、延命措置を考えているようですが、安全第一に考え根本の上部で切断するの

【子ども手当について】  
子ども手当についてです  
が、全国的に保育料、給食費の滞納額が増加している  
なかで、七戸町の滞納状況について伺います。また、  
払う人と払わない人がいる  
ということに不公平感がある

の皆さんと対話の場を設ける考えがないか伺います。

り継続したイベントの実施が必要と思われますが、開業後のイベント計画について伺います。さらに、町づくりに関して、若い後継者の皆さんと対話の場を設け

街地、町なかへの誘客、集客の効果はどの程度あつたのか。また、開業後も波状的に七戸をPRすべきであり継続したイベントの実施が必要と思われますが、開

新幹線開業イベントの効果等についてですが、産直施設オープン等、駅周辺で

## 【新幹線開業イベントの効果等について】

# 七戸幼稚園

## 移転問題について

る経緯及び計画について。  
移転に際し、保護者との十分な話し合いがなされ、理解を得たうえでの移転計画であるのか。また、今後の七戸幼稚園についてですがなくてはならない歴史ある

もやむなしと考えます。王  
ミの木があつたことを案内  
板で紹介し、その後、新し  
い木を植え、そこから歴史  
を作つてはと思いますが、  
今後の対策について伺いま  
す。

**移転先決定後は住民の理解が必要**

モミの木の切断は  
安全第一に

なまつり、七戸つつじまつり観光ツアーや若駒商人隊による店頭幕設置等、町な

瀬川 左一 議員



## 我が町の家畜伝染病対策を問う

議員

道が渋滞するほど多くの人が訪れましたが、一番花の綺麗な時期に長雨・低温が続き開花時期がずれ、また

つづじ祭りも無事終了し、道が渋滞するほど多くの人が訪れましたが、一番花の綺麗な時期に長雨・低温が続き開花時期がずれ、また

なりました。この現実から立ち直ることもままならぬ状況だと思います。

1 点目は、今回の口蹄疫について町はどのような予防対策を実施しているのか伺います。

2 点目は、あつてはならないことがあります。さて、現在宮崎県において、家畜伝染病の一

種「口蹄疫」が発症し、全国的に恐ろしいパニックが起きておりますが、現時点では終息方向にあり全国への感染の広まりはなきそぞうだと思いますが、まだまだ油断はできません。我が町も今回の被害の中心地となつた宮崎県都農町とよく似た「畜産の町」であります。町民の皆様もテレビニュースなどの報道を受け、ただ心が引き締められる思いでいることでしょう。今、この世界的な不況の中、東北新幹線七戸十和田駅開業を控え希望に燃えているとき、我が町に、もしもこのような事態が起こつたならと不安でたまらなくなります。そこで、我が町では、家畜伝染病予防に対しても

感覚的で、この現実から立ち直ることもままならぬ状況だと思います。この立場から考えると非常に心が痛みます。今回の口蹄疫問題は、宮崎県のみならず全国の畜産業に与えた影響は計り知れないものが

あります。そこで要望ですが、幸い、我が町には、国

の研究機関として「家畜改良センター奥羽牧場」、 「動物家畜衛生研究所」があり、そして、「青森県家畜市場」、「七戸畜産農業協同組合」があり県下の畜産業の中

心地であります。家畜伝染病予防対策に関しては、國の徹底した予防対策はもとより、地元にある家畜に関する国・県の研究機関などからの伝染病に関する情報収集に努め、予防体制をより万全なものとしていただけのことを見てもどのようないふことを切に要望いたします。

2 点目ですが、口蹄疫となりうる家畜は、我が町に、なります。なほ、昨日の報道によりますと口蹄疫感染が都

市へ飛び火したとのことです。一時は終息して流通を解除した宮崎県の地区もあつたようですが、まだまだ予断を許さない状況になります。このような事態を踏まえ、当町においても消毒の配付、必要であれば石灰の配付も視野に入れながら慎重に対応してまいります。

### 情報収集に努め畜産農家への周知徹底を図る

なくされたことは残念に思います。さて、現在宮崎県において、家畜伝染病の一

種「口蹄疫」が発症し、全國的に恐ろしいパニックが起きておりますが、現時点では終息方向にあり全国への感染の広まりはなきそぞうだと思いますが、まだまだ

お尋ねするものです。

また、家畜伝染病は、口蹄疫だけではなく、以前から心配されている強毒性の鳥インフルエンザ、豚コレラ、馬パラチフスなど、大流行の危険がある伝染病が他にもあることから、これらについてもどのようないふことを切に要望いたします。

2 点目ですが、口蹄疫となりうる家畜は、我が町に、なります。なほ、昨日の報道によりますと口蹄疫感染が都

市へ飛び火したとのことです。一時は終息して流通を解除した宮崎県の地区もあつたようですが、まだまだ予断を許さない状況になります。このような事態を踏まえ、当町においても消毒の配付、必要であれば石灰の配付も視野に入れながら慎重に対応してまいります。

として、宮崎県からの連日の報道を見るにつけ、現場はおそらく戦場・生き地獄のようなものと推察いたしました。

昨日、日本中を騒がせて

神面において大変な苦痛を

感じ、この現実から立ち直ることもままならぬ状況だと思います。

1 点目は、今回の口蹄疫について町はどのような予防対策を実施しているのか伺います。



三上 正二 議員

情報公開、個人情報保護の観点から、実施機関の立場にある人には非常にデリケートで難しい問題であります。この度は特に農業委員会における個人情報の保護について伺いたい。

世界的な不況により、国内においても農産物価格低迷、機関は町民の公文書の開示を求める権利が十分尊重されるように、この条例を解釈し、運用しなければならない。この場合において、実施機関は個人の秘密、その他の通常他人に知られたくない個人に関する情報を

# 農業委員会における個人情報の保護について

## 議員

情報公開、個人情報保護

の観点から、実施機関の立場にある人には非常にデリケートで難しい問題であります。この度は特に農業委員会における個人情報の保

護について伺いたい。

我が町も兼業農家で生計を立てている現状にあり不況下の中で事業縮小、倒産でリストラや解雇に遭い、再就職先も見つからず、事業者を含め、農家も先祖代々受け継いできた土地や農地を処分しなければならない場合もあります。そういう立場の人は、できるならば「人に知られたくない」心

を抱いています。そこで個人情報を取り扱う事業者の遵守すべき義務等を定めることにより、個人情報の重要性を配慮しつつ、個人の権利、利益を保護することを目的とするとあります。

第3条の基本理念では、個人情報は、個人の人格尊重の理念のもとに慎重に取り扱われるべきものであることに鑑み、その適正な取り扱いが図られなければならぬとなっています。さら

に、3月の農業委員会では、個人名、地番等が黒く塗りつぶされて開催されたことは、当然の措置であります。しかし、問題は1月の農業委員会で傍聴者がいるにも関わらず公開すべきではない情報の公開がなされ、その傍聴者に対し、何らの対処がなされていなかつたこと

たことでは、議事録に残すことになりましたので、議案の説明と質疑に当たっては個人名を出さないよう努力しております。今後とも、傍聴人のいるいな

いに関らず、個人情報の保

護に配慮した総会運営に努めてまいります。

1月の農業委員会総会の際、1名の傍聴者があり、その時に個人名が公表されたこ

とは、2月開催の農業委員会事務局長会議において、県農業会議より、今後の対応として個人情報の保護の観

点から農業委員会の指導機関である県農業会議に問い合わせた結果、そのやり方は常識的には考えられないとのことでした。その後、2月上旬に開催された県下農業委員会事務局長会議にて個人名等の公表を差し控えておりました。その旨の指導があつたと聞いております。その指導により、個人名等の公表を差し控えられた個人名等の公表は差し控えないとあり、個人情報がみだりに開示されることのないようにしなければならないとあります。今年1月の総会には、傍聴報に関する部分については、黒く塗りつぶす等して開示する等、その方法について配慮することは大変重要なことと認識しております。

しかしながら、合併前から

その時点までに開催された農業委員会総会では誰々さんから誰々さんの土地の流れがありますという説明の仕方で議事を進行して参りましたが、個人名等を読み上げ説明の際は、録音機を停止し休憩という措置を取りつて対処して参りました。

1月の農業委員会総会の際、1名の傍聴者があり、その時に個人名が公表されたことは、議事録に残すことになりましたので、議案の説明と質疑に当たっては個人名を出さないよう努力しております。今後とも、傍聴人のいるいな

いに関らず、個人情報の保

護に配慮した総会運営に努めてまいります。

議会では、傍聴者がいるに

ないよう最大限の配慮をしなければならないとあります。

また、国の個人情報保

護法第1条では、個人情報の適正な取り扱いに関し、

みだりに開示されることの

ないよう最大限の配慮をしなければならないとあります。

# 七彩館の販売及び 利用状況と今後の 事業展開について

議員  
附田 俊仁 議員



いよいよ駅開業一番電車に向けたカウントダウンが始まり、その機運は全県で一気に盛り上がりを見せ、我が七戸町の受け入れ態勢も肅々と進められ、引き続き鋭意邁進を願うところであります。今後の七戸町発展の一翼を担う道の駅の運営について伺いたい。まず、公設民営の道の駅を管理運営す

る元気の源となれる組織運営を目指す」等の基本方針をたてておりますが、先般、華々しく開業した七彩館の品揃え及び施設の利用状況は、この基本方針とかけ離れた状況といわざるを得ません。多數のお客様が訪れる七彩館の管理販売体制と現在の販売状況及び利用状況を伺いたい。

次に、冬場の品揃えについてですが、冬の攻めの農業事業でのハウス助成事業の活用、さらには既存施設として大型ハウスを持つローズカントリーの活用も視野に入れた、周年出荷の形態の構築と農家への普及も含めた体制づくりが七彩館の今後の運命を分けると考えますが、どのような施策・戦略を持つ望むのか伺いたい。

次に、今後の事業を展開するにあたり、具体的な計画を伺いたい。

町長

4月24日にオープンした七彩館の販売額は、5月末迄で3840万6千円となりおり、物産館等を含めた道の駅全体では、4月、5月の販売額が1億2180万円、使用者数15万6千人と販売額、利用者数とも前年度を上回り、順調に推移しております。

## 豊富な品揃えの産直施設を目指したい

4月24日にオープンした七彩館の販売額は、5月末迄で3840万6千円となりおり、物産館等を含めた道の駅全体では、4月、5月の販売額が1億2180万円、使用者数15万6千人と販売額、利用者数とも前年度を上回り、順調に推移しております。

4月24日にオープンした七彩館は現在、200人の産直友の会員が野菜や加工品の出荷をしておりますが、6月までには待機者全てを含め230人という出荷体制強化が図られます。

私が、6月までには待機者全てを含め230人という出荷体制強化が図られます。

私は見て非常に残念なことがあります。販売額及び利用者数の増加とともに、施設も拡張され、その分、維持費もかかるります。手放しで喜ぶにはほど遠いと思つております。色々な連携をしておりながら、とにかく万全常に閑散とした七彩館のデッドスペース、要は使われていない空間となつており、その有効活用について再度ご検討願い、財布のひもが緩むような施設づくりをしていただき新幹線の利用客を道の駅に誘導する、そのような運営をしていただくよう要望いたします。

物産協会において千葉県の道の駅との連携について状況調査に出向くこととなつております。さらに、冬の農業の推進の観点から施設整備に係る県補助を活用し、町として補助の上乗せを実施し、施設農業の推進を図りながら、その結果として道の駅に対する品揃えの強化へと結びつけたいと思つております。さらには、ローズカントリーのハウスの活用につきまして、現在、十和田おいらせ農協ヘリンゴ及び野菜の育苗に2棟貸し出ししておりますが、通年使用していいことから、その有効活用についてお答えします。ハウス内の棚等の設置物などの課題はありますが、使用可能な範囲で

の有効活用を図つてまいります。販売額及び利用者数の増加とともに、施設も拡張され、その分、維持費もかかるります。手放しで喜ぶにはほど遠いと思つております。色々な連携をしておりながら、とにかく万全常に閑散とした七彩館のデッドスペース、要は使われていない空間となつており、その有効活用について再度ご検討願い、財布のひもが緩むような施設づくりをしていただき新幹線の利用客を道の駅に誘導する、そのような運営をしていただくよう要望いたします。

物産協会において千葉県の道の駅との連携について状況調査に出向くこととなつております。さらに、冬の農業の推進の観点から施設整備に係る県補助を活用し、町として補助の上乗せを実施し、施設農業の推進を図りながら、その結果として道の駅に対する品揃えの強化へと結びつけたいと思つております。さらには、ローズカントリーのハウスの活用につきまして、現在、十和田おいらせ農協ヘリンゴ及び野菜の育苗に2棟貸し出ししておりますが、通年使用していいことから、その有効活用についてお答えします。ハウス内の棚等の設置物などの課題はありますが、使用可能な範囲で



ゆうきの里づくり施設前で説明を受ける議員



ビデオを見ながら環境リサイクルの説明を受ける様子



道の駅東和にて(株)G N S の説明を受ける様子



えごま畑の前で説明を受ける様子



道の駅友愛の森工芸館で挨拶をする田中議長

## 議員研修視察にて

平成22年5月27日から28日の2日間、福島県二本松市並びに栃木県那須町を視察してまいりました。

1日目は、二本松市の岳温泉旅館組合における環境リサイクル事業の視察です。温泉旅館から出る生ゴミを堆肥にし、有機無農薬野菜を生産、旅館では有機野菜を使用した献立を提供する事業実施により年間2百万円の経費節減が実現化されているそうです。次に、阿武隈山麓グリーンファーム並びに(株)G N Sにおいては、環境保全型農業として、食の安全・安心を考えた穀類食品等を販売先の必要量に応じた穀類の作付けを実施し、生産者から全生産品を購入し、農家収入の安定にも貢献している事業を視察しました。

2日目は、日本有数の観光地である栃木県那須町の道の駅「那須高原友愛の森」を視察しました。総面積約3万m<sup>2</sup>の敷地に、観光交流センター、アグリ情報館、ギャラリー付きトイレ、直売所、ふるさと物産センター、工芸館、石舞台、彫刻の広場、レストラン等、多種多様な施設を那須未来株へ管理運営委託し、那須町全体の年間観光客入込数約5百万人の約10%、年間55万人の受け皿としてさらなる事業展開を目指しているそうです。

# 委員会の動き

## ◎総務企画常任委員会

開催日 平成22年5月25日

- ①平成22年度各課事務事業計画について  
②平成21年度の徴収見込みについて(税務課)

内 容 各課長より22年度の主要な事務事業計画、また、税務課長より21年度の税徴収見込みについて説明を受け協議した。

## ③平成22年度各課事務事業計画について

内 容 七戸幼稚園、文化財保護について担当課長の説明を受け、その後、各課長より22年度の主要な事務事業計画について説明を受け協議した。

## 開催日 平成22年7月6日

内 容 ①学校訪問について(天間館中学校・榎林中学校・七戸小学校・天間西小学校)

内 容 各学校を訪問し、教育方針や学校、生徒の様子などの説明を受け、授業を視察した。

## 開催日 平成22年7月15日

内 容 ①学校訪問について(天間東小学校・城南小学校・七戸中学校・七戸幼稚園)

内 容 各学校を訪問し、教育方針や学校、生徒の様子などの説明を受け、授業を視察した。

## ◎議会運営委員会

### ○議会運営委員会

開催日 平成22年6月2日

- ①定例会の会期日程について  
・提出議案について  
・一般質問通告書について  
・陳情書の取り扱いについて

内 容 総務課長、企画財政課長から提出議案等の説明を受けた後、会期日程、陳情書について審議した。

## 開催日 平成22年6月10日

内 容 ①陳情書の取り扱いについて  
・陳情書二件の取り扱いについて審議した。

## 開催日 平成22年7月12日・20日

内 容 ①議会広報について  
・8月発行の議会だよりの校正等を行つた。

## 県下町村議会議員研修会

思つた。  
手に汗を握りテレビにしがみつく、だがもう一つ興奮しきれない。中々点数が入らないからではないかと

## 編集後記

いか、委員の目でしつかり  
しかし、町民目線で見た  
時、町民の関心とズレたり  
分かりやすさに欠けたりして、町民に届けたい。

ているところがないか、今  
回もこのような点を工夫し

チェックしている。

サッカーワールドカップ、  
手に汗を握りテレビにしがみつく、だがもう一つ興奮しきれない。中々点数が入らないからではないかと  
思つた。

(佐々木)

## 議会広報編集特別委員会

数的優位で守備をかため  
相手の攻撃をしつかり

チエックし、少ないチャンスをものにする戦法に原因がある。

委 員 長 附 田 俊 仁

副委員長 松 本 祐 一

瀬 川 左 一

天 間 章 八

佐々木 寿 夫

## 中部上北議会協議会第39回定期総会 並びに議員研修会

### 議員研修会

去る、5月7日東北町コミュニティセンターにおいて

中部上北議会協議会総会並びに議員研修会が行われました。

総会には、工藤県議会議員、七戸・東北町両町長の出席をいただき、地元東北町長から歓迎の挨拶、工藤県議会議員から祝辞をいただいた後、総会へと進み報告1

件、議案5件、選任1件について慎重に審議され、すべて原案のとおり可決されました。

総会終了後研修会に入り、八戸大学教授の内海隆氏を講師にお迎えし、「地域活性化のビタミン」と題して講演いただきました。

## ◎文教厚生常任委員会

開催日 平成22年5月31日

- ①七戸幼稚園について  
②文化財保護について

## ③平成22年度各課事務事業計画について

内 容 七戸幼稚園、文化財保護について担当課長の説明を受け、その後、各課長より22年度の主要な事務事業計画について説明を受け協議した。

## 開催日 平成22年7月6日

内 容 ①学校訪問について(天間館中学校・榎林中学

校・七戸小学校・天間西小学校)

内 容 各学校を訪問し、教育方針や学校、生徒の様子などの説明を受け、授業を視察した。

## 開催日 平成22年7月15日

内 容 ①学校訪問について(天間東小学校・城南小学校・七戸中学校・七戸幼稚園)

内 容 各学校を訪問し、教育方針や学校、生徒の様子などの説明を受け、授業を視察した。

## ◎建設産業常任委員会

開催日 平成22年5月21日

- ①平成22年度各課事務事業計画について  
②滞納状況について(建設課・上下水道課)

内 容 各課長より22年度の主要な事務事業計画、また、建設課及び上下水道課より使用料滞納状況について説明を受け協議しました。

## 県下町村議会議員研修会

7月14日、県町村議会議長会主催の研修会が開催されました。これは、毎年町村議員を対象に行われている研修会です。今年は講師に政治アナリストの伊藤惇夫氏をお迎えし、「今後の政局・政治展望」と題して講演いたしました。

数字、文章のまちがいはな